

Los cables cruzados

CUAUHTÉMOC. Un trabajo a medias en Eje 1 Norte y Juan Aldama, Colonia Buenavista, ha hecho lo que parecía imposible: que cables subterráneos sean —a la vez— aéreos!



Barrios, a casa

La lideresa de ambulantes enfrentará el proceso en su domicilio.

■ Alejandra Barrios fue detenida el 24 de junio, acusada de extorsión y robo en pandilla.
■ Por su edad y por sus condiciones de salud, sus abogados

solicitaron una revisión a la medida cautelar.
■ Ayer, en una audiencia que duró más de cinco horas, una jueza determinó otorgarle la

prisión domiciliaria.
■ Hasta el cierre de la edición, no había abandonado el reclusorio.

PÁGINA 4



■ Tiene 77 años.

@reformaciudad

ciudad@reforma.com

CIUDAD

SÁBADO 17 / JUL. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☀️ MÍN. 11°C MÁX. 24°C NO CIRCULA H1 IMPARES, H2 Y FORÁNEOS VERIFICA AMARILLO ■ 5 y 6

Entra al Twitter de Sedema para ubicar colonias que participan en el programa Cosecha Lluvia.



INGRESO TORTUOSO. Con largas filas, el acceso a los estacionamiento de la sede puede tomar hasta una hora.

Con dosis... de complicación

IVÁN SOSA

Al camino para recibir la vacuna en Campo Marte lo acechan los obstáculos: reparaciones de baquetas, vehículos estacionados en lugares prohibidos y hasta personal de valet parking que cobra 150 pesos por resguardar el auto.

La visita, para los habitantes de Miguel Hidalgo, puede tomar hasta 2 horas, el doble del tiempo requerido para la aplicación de la dosis.

Una mayoría acude en coche, ingresan a la bahía y, ahí, los empleados de un valet parking les ofrecen cuidar sus autos en el estacionamiento del Campo. Entre la multitud de brigadistas,

ninguno les informa sobre la existencia de otro estacionamiento, metros más adelante, donde otra fila también ya se aglomera.

“Llegas a la bahía del Auditorio Nacional y unas personas te dicen que les puedes dejar el coche por 150 pesos, eso me pasó cuando vine a la primera dosis, pero ahora ya sé que puedo entrar al estacionamiento”, comentó Alma Portillo.

Algunos conductores optan por permanecer en la bahía, pese a la presencia de agentes de Tránsito.

“La bahía es para que entren las personas discapacitadas que vienen en auto, bajan y las trasladamos a la sede”, explicó Néstor García, uno de los brigadistas a car-



■ En medio del caos, no faltan automovilistas que deciden permanecer en el carril del Metrobús.

go de ofrecer sillas de ruedas.

Otras personas llegan en el Metro, salen de la estación Auditorio y, en el trayecto, se encuentran con una obra para ampliar la

banqueta de Chivatito, por lo que se abren camino sobre el arrollo vehicular.

Una vez dentro de la sede, la aplicación de la vacuna toma menos de 40 minutos.

Aceleran vacunación para los de 30 a 39

IVÁN SOSA

Con más de 914 mil dosis, la CDMX busca aplicar primeras dosis a quienes tienen entre 30 y 39 años, uno de los sectores poblacionales que más rápido ha acelerado su contagio en la tercera ola.

Entre el 18 y el 26 de julio, las nueve alcaldías que restaban para este grupo de edad serán inmunizadas.

“Las edades que siguen siendo los focos rojos de atención siguen siendo las personas de 18 a 39 años, pueden ver, son los que los incrementos son mayores”, informó ayer el director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark. Además, en el mismo lapso se aplicarán 130 mil biológicos en las dos demarcaciones que tenían pendientes la segunda dosis de 50 a 59 años. Y quedará abierta la posibilidad de que los rezagados —de cualquier edad y cualquier lugar de residencia— reciban su primera dosis.

“Esperamos para el 26 de julio tener al 74 por ciento de los adultos de la Ciudad, una cifra muy importante con por lo menos una dosis, así como al 41 por ciento con esquema completo”, estimó.

Las hospitalizaciones en la CDMX aumentaron 64 por ciento en una semana, con mil 871 personas internadas. En la Zona Metropolitana del Valle de México, en tanto, son 2 mil 538 los hospitalizados, de los cuales 639 fueron intubados.

“La asociación con comorbilidades, en particular

Claudia Sheinbaum,
Jefa de Gobierno

■ No estamos cerrando ninguna actividad, creemos que ya en este momento el impacto económico que tuvo la pandemia ha sido muy duro, también para la Ciudad”.

obesidad, sobrepeso, hipertensión y diabetes, es algo consistente”, subrayó la Secretaria de Salud, Oliva López Arellano.

Por ahora, la Capital del País se mantendrá en semáforo amarillo, sin restricciones de aforos y actividades.

“Este incremento que estamos teniendo en hospitalizaciones, la única manera de disminuirlo es vacunándonos”, consideró Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad.

Otro indicador que incrementó en los últimos días es la cantidad de personas que buscan una prueba gratuita, las cuales pasaron de 9 mil a 17 mil en promedio al día.

Por esta razón, volverán a abrir 49 módulos en centros comerciales para ampliar la capacidad a 22 mil exámenes gratuitos diariamente.

En el Hospital General del Ajusco fueron recuperadas 50 camas que habían sido desconvertidas para atender otras enfermedades, agregó López Arellano.

Capacidad a tope

La vacunación de la Ciudad buscará llegar a un millón 44 mil.

SEGUNDA DOSIS 50-59

- Álvaro Obregón
- Iztacalco

PRIMERA DOSIS 30-39

- Álvaro Obregón
- Azcapotzalco
- Benito Juárez
- Coyoacán
- Gustavo A. Madero
- Miguel Hidalgo
- Tiáhuac
- Tlalpan
- Venustiano Carranza

MÁS PRUEBAS

Desde el martes, el IMSS incrementará su capacidad de aplicación de reactivos hasta 3 mil 600.



RETOMAN PROGRAMA

El Gobierno capitalino anunció el reinicio de operación del “Hospital en Casa”, con el cual personas detectadas como positivas en pruebas de Covid-19 y que llamen al 911 recibirán atención médica y suministro de oxígeno.

...Edomex, en cambio, regresa al amarillo

MONTSERRAT PEÑALOZA

Tras casi un mes de permanecer en semáforo verde y registrar un aumento en contagios y hospitalizaciones por Covid-19, el Estado de México volverá a semáforo amarillo.

Con este retorno, los aforos permitidos serán del 50 por ciento de la capacidad de establecimientos, restaurantes y plazas comerciales.

“Tenemos que reforzar las medidas preventivas, no bajemos la guardia”, informó el Gobernador, Alfredo del Mazo.

REFORMA dio cuenta ayer de cómo la ocupación hospitalaria en dicha entidad alcanzó ya el 30.5 por ciento, cifra que no se veía desde el 19 de marzo, cuando fue de 32.6 por ciento.

La Secretaría de Salud mexicana hizo un llamado a la población para reforzar las medidas sanitarias y enfatizó que el sector entre 18 y 29 años es el que presenta mayor riesgo de enfermar a consecuencia del nuevo coronavirus.

Por ello, sugirió evitar eventos sociales, reuniones o fiestas, así como sitios con aglomeraciones.

avisos

Encuétralos en la página 5

☎ 55-5140-5140

Piden apurar sustitución

‘Olvidan’ 20 mil micros obsoletos

Circulan a diario unidades antiguas, pese al plan de ir las reemplazándolas

AMALLELY MORALES

En la CDMX aún circulan 20 mil 288 microbuses contaminantes, pese a que esta Administración se propuso sustituirlos de manera progresiva hace casi año y medio.

De acuerdo con los datos más recientes de la Secretaría de Movilidad (Semovi) y del Órgano Regulador de Transporte (ORT), obtenidos vía transparencia, hay 15 mil 646 unidades de microbuses contaminantes que operan sólo en las 16 alcaldías.

Además, hay otras cuatro mil 642 que conectan con el Estado de México.

Víctor Alvarado, gerente de Movilidad del Poder del Consumidor, urgió a las autoridades dar continuidad al Programa Integral de Mejora al Transporte Concesionado, presentado a inicio del año pasado y que planteaba la sustitución de unidades viejas.

“Después de tres años de la actual Administración es urgente se dé continuidad a la conformación de rutas de transporte estructuradas y profesionalizadas, ya que dentro de sus atributos esta eliminar la sobreposición y sobreoferta de rutas de transporte.

“Pero, además permite el retiro escalonado de los más de 15 mil microbuses aún operantes en la Ciudad, mis-

mos que sobrepasan los 20 años y están fuera de la regulación existente, conforme a lo establecido en la Ley de Movilidad en el Artículo 97”, explicó el experto.

Agregó que el cambio escalonado de estos micros viejos mejorará la Ciudad en dos sentidos: el servicio al usuario y la calidad del aire.

De acuerdo con la respuesta a otra solicitud planteada al ORT, en la Administración pasada se conformaron 22 empresas de transporte en la Ciudad y en los municipios conurbados, que han sustituido al modelo hombre-camión, para formalizar el transporte público concesionado.

Sin embargo, en esta Administración no se ha constituido ninguna y, además, sobreviven 103 rutas de transporte público no incorporadas a corredores, es decir, que aún funcionan bajo el esquema en que las ganancias provienen sólo del cobro del pasaje, produciendo competencia y la sobreoferta.

“Esto se traduce en altas ineficiencias operacionales, congestión y una conducción agresiva, que lleva a sus unidades a protagonizar gran número de incidentes de tránsito”, reconoció la dependencia en un diagnóstico sobre la Movilidad en el Valle de México.

De acuerdo con el más reciente Reporte de Hechos de Tránsito, en el primer trimestre del año incrementó 40 por ciento la cifra de pasajeros fallecidos, pasando de 15 a 21, en comparación con el mismo periodo de 2020.

Más restos y víctimas, en casa de feminicida

ABIMAEAL CHIMAL

En la vivienda de Andrés Mendoza, feminicida serial de Atizapán, la cantidad de restos óseos y las víctimas a las que podrían pertenecer siguen en aumento.

La Fiscalía del Estado de México ha hallado 4 mil 300 piezas óseas, que podrían corresponder a 19 personas.

Estas cifras se dieron a conocer ayer, luego de que los peritos terminaron los trabajos de excavación en tres de las cuatro zonas en que fue dividido el lugar.

De acuerdo con fuentes cercanas a la investigación, en las diligencias de los últimos días se utilizaron dos radares, uno de ellos denominado LIDAR y que permite realizar un mapeo en 3D.

Este equipo fue aportado por el Instituto de Investigaciones Antropológicas de la UNAM, que también está a cargo de la interpretación de los resultados.

Las fuentes explicaron que esta tecnología capta hasta 300 mil puntos por segundo, por lo que se puede generar un mapa virtual. Una vez que se derrumbe la construcción, se podrá determinar a qué cuadrante pertenece el hallazgo, en caso de localizarse más evidencia, señalaron las fuentes.

Durante los trabajos, las autoridades también usaron un georradar para detectar las anomalías en el lugar y, en donde aparecían, se realizaban exploraciones con mayor profundidad.

Andrés Mendoza fue detenido el 18 de mayo e ingresado al penal de Barrios, pero días después fue trasladado al Centro Preventivo y de Reinserción Social de Tenango del Valle.

A la fecha se encuentra bajo proceso por el feminicidio de Reyna González, de 34 años de edad, quien fue asesinada y desmembrada dentro del inmueble de la Colonia Lomas de San Miguel.